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La puissance 
de Vie
Comme saint Joseph a ac-
cueilli l’Enfant Jésus, Joseph 
d’Arimathie a recueilli sur la 
croix « le premier-né d’entre 
les morts » (Col 1, 18). Dans 
ce fragment de retable (XVe

ou XVIe siècle) conservé en 
l’église Saint-Samson de 
Clermont, le Christ a l’air 
d’enlacer celui qui est venu 
prendre soin de son corps 
supplicié. La mort est vain-
cue. Déjà, la Résurrection 
semble se manifester !  

Abbé Mathieu Devred

   NATIONAL

Provoquer la mort n’est pas un soin
Mgr Pierre d’Ornellas* donne, dans une tribune du 31 octobre 2022, des clés pour 
comprendre les enjeux du débat de la fin de vie.

Depuis 50 ans, nous avons vu 
l’émergence des soins palliatifs. 
(…) Voilà une vision renouvelée 
du soin, où prime l’accompagne-
ment du patient dans sa globalité 
et sa singularité. Exit la toute-
puissance de la médecine qui 
se considérait en échec quand 
la mort survenait ! La mort fait 
partie de la vie. Accompagner la 
personne en fin de vie, à court 
ou moyen terme, de telle sorte 
qu’elle ne souffre pas et soit la 
plus apaisée possible fait partie 
intégrante du soin.
Ce progrès est dû à une juste 
compréhension de l’être humain : 
la relation lui est indispensable. 
Grâce à elle, il peut jusqu’au bout 
vivre en liberté et être respecté 
dans sa dignité, recevoir chaque 
instant, même modeste, comme 

un moment précieux à vivre. Les 
soins palliatifs o�rent à chacun, 
aussi faible soit-il, la possibilité 
de « rester un vivant jusqu’à la 
mort » Paul Ricœur. (…)
Réformer la loi sans agir pour 
que ces soins soient propo-
sés à tous, serait une grave 
erreur. Légaliser l’euthanasie 
ou le suicide assisté serait une 
régression, car cela avaliserait 
une vision réductrice de l’être 
humain (…).
Provoquer la mort de son sem-
blable n’est pas un soin. (…). Ce 
n’est pas non plus un acte de 
fraternité puisque cela brise défi-
nitivement la relation. Demander 
la mort n’est pas une liberté 
individuelle car elle engage 
la liberté de l’autre, convoqué 
pour supprimer la vie. Avoir la 

possibilité d’une telle suppres-
sion, c’est corrompre le soin car 
il est impossible à une équipe soi-
gnante de dire en même temps à 
la personne soignée : je t’accom-
pagnerai jusqu’au bout et je peux 
te faire mourir.
Le progrès, c’est d’assumer col-
lectivement que nous sommes 
mortels, et que nos vulnérabili-
tés nous appellent à la fraternité 
qui, grâce aux soignants et aux 
aidants, soutient chacun sur son 
chemin de vie jusqu’à sa mort. 
(…) 
*Archevêque de Rennes, responsable 

du groupe de travail Bioéthique 
de la Conférence des évêques de 

France. Texte intégral publié dans Le 
Télégramme, 2.11.22

LE TWEET DU PAPE

Votre foi est fatiguée et 
vous voulez la revigorer ? 
Cherchez le regard de Dieu : 
mettez-vous en adoration, 
laissez-le vous pardonner 
dans la confession, tenez-
vous devant le Crucifié. Bref, 
laissez-vous aimer par Lui   

#Carême
@Pontifex - 16 mars 2023
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UNE PAROLE 
À MÉDITER

« Notre résurrection 
n'est pas tout entière 

dans le futur, 
elle est aussi en nous,

 elle commence, 
elle a déjà commencé. » 

Paul Claudel

La photo du mois

X ÉGLISE DE L'OISE ET INTERNATIONALE
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X LE MOT DE ...

VICTOR AGBOLO
diacre permanent, res-
ponsable du service dio-
césain du catéchuménat

« ON NE NAÎT PAS 
CHRÉTIEN, ON LE DEVIENT » 

Quel que soit son âge, 
l’Église catholique accueille 
avec joie toute personne 
qui vient frapper à sa porte. 
Elle propose aux adultes un 
parcours d’initiation chré-
tienne, le catéchuménat, 
dont le rythme s’adapte à 
chacun. Chaque démarche 
est unique. 

Cet itinéraire ne peut se 
réduire à une simple pré-
paration au baptême, il est 
signe d’une transformation 
intérieure. Il ne s’agit pas 
seulement de recevoir le sa-
crement du baptême, mais 
aussi de prendre le temps 
de devenir chrétien, d’évan-
géliser sa vie et d’apprendre 
à faire Église avec des frères 
et sœurs que Dieu nous 
donne. 

Une fois ces adultes bap-
tisés à Pâques, c’est à nos 
communautés de prendre 
le relais pour accueillir et 
prendre soin fraternelle-
ment de nos néophytes*.  

* Le mot néophyte désigne une 
personne nouvellement baptisée.

X ENTRETIEN AVEC MGR JACQUES BENOIT-GONNIN

Peu de temps avant Pâques, Jimmy (26 ans, catéchumène) et Marie-Charlotte 
(38 ans), deux personnes accueillies à l’Arche de Beauvais, ont posé leurs 
questions à l’évêque. 

Marie-Charlotte : Je voudrais 
savoir quel âge vous avez...
JBG : Je suis né en 1952. C’est un 
autre millénaire !
Jimmy : Pour le catéchuménat, j’ai 
tapé avec un marteau sur la porte 
de l’église Saint-Jean Baptiste.
JBG : Oui, pour rentrer dans la 
famille des enfants de Dieu qui 
se réunit à l’église, on toque à la 
porte. Comme pour rentrer chez 
quelqu’un, tu frappes pour dire 
« Est-ce que je peux rentrer ? »
Jimmy : Bah oui !
JBG : Et bien voilà… Jimmy, tu 
réagis comme Jésus, quand tu as 
frappé à la porte de l’église. Il a 
dit : « Entre ! » J’ai vu ça récem-
ment pour le baptême de petits 
enfants, à l’église de Chambly. 
Quelqu’un a frappé à la porte. Le 
curé a dit « Entrez ! », et la porte 
s’est ouverte. Les parents ont 
demandé : « Est-ce qu’on peut 
entrer ? - Que demandez-vous à 
l’Église de Dieu ? - La foi ! - Et que 
vous donne la foi ? - De connaître 
Jésus et la vie éternelle. - Bienve-
nus, entrez ! »
MC : Quand vous étiez petit, est-ce 
que vous étiez déjà évêque ?
JBG : Non. Quand j’étais petit, 
j’étais un petit garçon avec deux 
frères aînés, et neuf ans après 
moi, une petite sœur. Je ne me 

souviens plus précisément, mais 
il semble que j’ai eu le désir de 
devenir prêtre vers 8 ans. À 11 
ans, sur proposition du curé de 
notre paroisse, mes parents 
m’ont envoyé dans un inter-
nat appelé « petit séminaire » (il 
n’existe plus aujourd’hui). Et j’y ai 
passé plusieurs années. À 17 ans, 
je me suis dit : « C’est bien tout 
ça, mais je voudrais voir autre 
chose. C’est encore trop tôt pour 
décider de devenir prêtre ». J’ai 
fait des études de droit, à Lyon, 
et quelques années plus tard, je 
suis venu travailler à Paris. J’y 
ai rencontré d’autres chrétiens 
avec lesquels j’ai pu à nouveau 
réfléchir à ma vocation. Je suis 
devenu prêtre en juin 1985 ; 
j’avais 33 ans.
MC : À Pâques, quelle parole Dieu 
veut nous dire ?
JBG : La Parole que Jésus veut 
nous donner à Pâques, c’est : 
« Aime comme moi, et tu vivras 
comme moi ! Si tu aimes comme 

moi, tu seras, comme moi, plus 
fort que la mort ». Tu vois, un 
jour je vais mourir. Mon corps va 
se séparer de mon esprit et de 
mon âme. Mais Jésus me dit  : 
« Moi, je n’oublie pas que tu as 
aimé, comme personne, dans 
ton corps. Et puisque tu as aimé 
avec ton corps, je veux t’accueillir 
avec ton corps, avec toute ta vie, 
toute ta personne, dans ma vie 
éternelle. » C’est la même chose 
pour toi. Et Jésus nous dit : « Pour 
que tu sois plus fort que la mort 
où on n’aime plus, demande-
moi, chaque jour, la force d’aimer 
comme moi ».
MC : Ah, c’est beau ça.
JBG : Oui, c’est beau… Et Jésus 
nous dit « la force pour aimer, 
c’est l’Esprit Saint ; accueille mon 
Esprit Saint ». C’est ça, Pâques ! 
Chers Marie-Charlotte et Jimmy, 
à vous, et à tous les membres de 
vos foyers, je souhaite de belles 
fêtes de Pâques, dans la joie de 
l’Esprit Saint ! 

 Suivez Mgr Jacques
BENOIT-GONNIN

Mgr Jacques Benoit-Gonnin
         @MGRBenoitGonnin         @MGRBenoitGonnin

Retrouvez l'agenda complet sur oise.catholique.fr

 X       AGENDA DE L'ÉVÊQUE  Avril 2023

Samedi 1er

MESSE DES RAMEAUX 
Cathédrale de Beauvais, 18h30

Dimanche 2
MESSE DES RAMEAUX
Betz, 10h30

Mardi 4
MESSE CHRISMALE 
Cathédrale de Senlis, 17h

Mercredi 5
- RENCONTRE ENSEIGNEMENT 
CATHOLIQUE : évêques et 
directeurs diocésains de Picardie
- RÉCONCILIATION•CONFESSIONS
Compiègne, 19h

Jeudi 6  
- ÉCOLE DE LA FOI Gens du voyage
Ourscamps
- INSTITUTION DE LA CÈNE
Beauvais, à Saint-Etienne, 19h

Vendredi 7
- CHEMIN DE CROIX avec l’Arche 
Beauvais, 15h
- OFFICE DE LA PASSION 
Attichy, 19h

Dimanche 9               
MESSE PASCALE 
Beauvais, Centre pénitencier

Mercredi 12
PÈLERINAGE DIOCÉSAIN 
des Chefs d’Etablissement de l’E.C. 
  
Samedi 15
BÉNÉDICTION DE LA CHAPELLE 
DE LA MISÉRICORDE restaurée 
et messe. Noailles, 18h30
   
Samedi 22
REMISE INSIGNE CHEVALIER DE 
L’ORDRE DE ST SYLVESTRE 
à M. André Vantomme
  
Dimanche 30
CONFIRMATIONS 
Crépy-en-Valois, 11h, église St Denis

Retrouvez l’agenda complet sur  oise.catholique.fr

X L'ÉVÊQUE ET SES COLLABORATEURS
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Dieu a-t-il un projet pour moi ?

 Il l'a dit

Au moment de faire des choix, une crainte nous 
retient parfois. Cela correspond-il au projet que Dieu 
a pour moi ? Le Seigneur nous invite à un regard de 
liberté et de vie sur les chemins à prendre.
« Je dois faire un choix, mais j’ai 
peur de me tromper et de ne pas 
choisir ce que le Seigneur veut 
pour moi. »
Imaginer que Dieu nous met à 
la croisée des chemins, en face 
de plusieurs choix dont un seul 
serait bon, sans nous donner 
les moyens de le reconnaitre, 
tient plus d’un dieu cruel que du 
Dieu de l’Alliance, venu sauver 
celui qui était perdu. Pourtant 
Dieu a bien un projet pour moi, 
la Bible le répète. Depuis l’arbre 
de Vie dans le livre de la Genèse, 
jusqu’aux paroles de Jésus : « Je 
suis venu pour que mes brebis 
aient la vie, la vie en abondance » 
(Jean 10,10). Le projet qui trans-
parait dans les Écritures est 
qu’il veut chacun libre et vivant 
pour participer pleinement à la 
communion d’amour qu’il nous 
propose. Le projet qu’a le Sei-
gneur pour moi est donc de me 
donner la vie, Sa vie, en abon-
dance, pour porter du fruit. 

Comment mon « petit » projet 
concret peut-il alors s’ins-
crire dans le projet de vie que le 
Seigneur a pour moi ? 

D’abord en lui en parlant ! Non 
pas pour qu’il vienne me confor-
ter dans mes prévisions, mais 
pour inscrire mon projet dans son 
projet d’amour. En me reconnais-
sant enfant du Père, créé, aimé et 
attendu par Lui, je reconnais que 
je ne suis pas seul maître à bord 
de ma vie. À partir de son amour, 
je peux faire un premier pas vers 
une écoute de ce qui m’anime, 
ce qui me donne vie dans mon 
quotidien. Cette écoute de ma 
vie intérieure dans mes projets 
me fera voir que, ce qui est élan 
de vie, vient de Lui. Mais aussi 
en écoutant sa Parole, présente 
autour de moi : il me parle par les 
Écritures, et aussi par les sacre-
ments, les enseignements de 
l’Église et les signes des temps. 
Puis oser me demander en quoi 
sa Parole m’éclaire-t-elle sur 
mon projet ?
S’il me veut participant à sa com-
munion d’amour, ce n’est qu’en 
étant libre. Une liberté à recher-
cher aussi dans mes choix pour 
avancer avec le Seigneur et reje-
ter tout ce qui pourrait être des 
‘idoles’, ce qui me rassure faus-
sement. Choisir librement, en 

évacuant les pressions exté-
rieures ou intérieures. Parfois 
sous couvert de faire plaisir à un 
proche, à un collègue, à une insti-
tution… la voix de Dieu peut être 
étou�ée en moi. Pas facile d’être 
vraiment libre quand on me dit 
qu’il manque quelqu’un pour un 
service qui semble important. 
D’autres fois, à l’inverse, parce 
que la mission semble difficile, 
j’y crois reconnaitre la volonté 

« Je ne peux pas me tromper de vocation 
si j’ai honnêtement ouvert mon cœur à Dieu, 

et si j’ai choisi l’amour.  »

Saint Jean-Paul II

X TÉMOIGNAGE

ALLER OU NE PAS ALLER 
AUX JMJ ?

Quand j'ai entendu, en juin 
dernier, parler des JMJ à 
Lisbonne, j'ai senti en moi un 
désir très fort d'y aller ainsi 
qu'une grande joie. D'un côté, 
je pensais : je réalise un rêve, 
car je n'y ai jamais participé, 
c'est une occasion formi-
dable à plus de 50 ans. Je 
me remémorais les temps 
forts de mon adolescence : 
pélés, congrès et  com-
ment j'en revenais : boostée, 
enthousiaste, avec l'envie de 
partager ce que j'avais vécu.

D'un autre côté, il y avait 
un fameux défi à relever :  
tous les manques (confort, 
sommeil, silence, chaleur, 
fatigue...) qui prennent de 
l' importance avec l’âge. 
Après le premier élan, il y 
avait la réalité à regarder 
en face  : mon corps était-
il capable de suivre ? Les 
peurs liées à ces manques 
étaient-elles justes ?

J’ai laissé passer du temps 
pour vérifier si ce désir de 
vie, de joie et de don de moi 
durait. Ce sont trois critères 
qui me parlent du projet de 
Dieu pour le monde et pour 
moi. Comme ils persistent 
après plusieurs mois, même 
si des appréhensions sont là, 
et comme mes proches me 
soutiennent, je vais y aller, au 
service des jeunes. Malgré 
mes craintes, je serai triste 
si je ne franchis pas ce pas, 
j'aurais manqué d'audace car 
j'ai la forme physique pour le 
faire. Mes peurs, je les confie 
à l'Esprit Saint, il m'aidera. 

Hélène 
De N. Sintobin, éd. Fidélité, 19 € 

Livre 

De N. Sintobin, éd. Fidélité, 19 € 

X DOSSIER DU MOIS



5

X TÉMOIGNAGES

PEUR D’ÊTRE RINGARDE
Je me souviens :  a lors 
que j’étais jeune maman, 
le curé de la paroisse me 
demande d’être catéchiste. 
Je refuse pendant au moins 
deux ans : j’ai soif de plus 
de vie dans ma vie et non 
d’être ringarde en faisant 
du caté ! Face à son insis-
tance, je finis pourtant par 
accepter avec, petit à petit, 
l’émergence d’un désir de 
formation. Les échanges 
avec les catéchistes et les 
prêtres suscitent mon inté-
rêt. Un jour, il m’est proposé 
de me former à l’audio-
visuel encore peu exploité 
en catéchèse. Voilà qui me 
parle : ça, au moins, ce n’est 
pas ringard ! Ce chemin 
imprévu transforme mon 
quotidien : c’est du bonheur. 
Je vis heureuse même s’il 
y a des moments difficiles. 
Le Seigneur est là dans la 
prière, dans les rencontres, 
les échanges, dans le chemin 
d’humilité qu’Il me propose : 
renoncer à être parfaite, à 
vouloir tout tenir, tout pré-
voir, tout gérer et je me sens 
si vivante ! 

Je réalise que, dans cet 
appel, Il a pris en consi-
dérat ion  mon dés ir  de 
modernité ; ma joie est signe 
de notre rencontre. Encore 
aujourd’hui, je m’émerveille 
de ce temps : je Lui deman-
dais plus de Vie, mais pas 
de cette manière ! Mais Lui 
savait… Quel cadeau inat-
tendu ! 

Fabienne 

Dieu a-t-il un projet pour moi ?

de Dieu. Pourtant, tout refus 
n’est pas mauvais en soi, s’il me 
conduit à choisir plus de vie en 
moi et pour les autres. 
Être libre par rapport à mes pas-
sions, à mes conditionnements 
familiaux demande de faire un 
pas de côté avec le Seigneur, de 
questionner mes aprioris, de 
peser les conséquences. Utiliser 
son intelligence, c’est faire hon-
neur au Seigneur qui nous l’a 
donnée.

Comment vérifier si ce projet est 
bien un projet avec Lui, inspiré 
par l’Esprit ? 
D’abord vérifier que ce projet cor-
respond bien à l’Évangile : est-ce 
que la décision met debout, 
ouvre à l’altérité ou conduit au 
repli ? Construit-elle la commu-
nion, est-elle du côté de l’amour 
des ennemis ou de la revanche ? 
Est-ce que la place du pauvre, du 
petit, du plus abandonné est pri-
vilégiée ? 

Mais aussi vérifier régulièrement 
dans la prière que ce projet est 
accordé à son amour. Avec dou-
ceur, Dieu pourra affiner notre 
désir de le suivre à travers ce 
projet et nous donnera comme 
boussole la Joie profonde de se 
savoir appelé et attendu par Lui. 

Marie-Gaëlle Guillet
Service de la vie spirituelle

Livre Pour discerner
Si vous avez besoin d’aide pour 
faire un choix, contactez une ou 
un accompagnateur spirituel :  
prêtre, religieux/religieuse, ou 
personne laïque formée à l’ac-
compagnement spirituel.

Pour  ce la  contacter  votre 
paroisse, ou une communauté 
religieuse.

Vous pouvez également deman-
der conseil au service diocésain 
de la vie spirituelle :
svs@oise-catholique.fr 
qui vous orientera vers une 
personne compétente. 

Pour partager 
en fraternité, en groupe

• Ai-je déjà perçu que Dieu 
avait un projet avec moi ?

• Quelle place je laisse au 
Seigneur dans mes déci-
sions ?

• Quelles paroles bibliques 
m'ont aidé dans mes choix ?

• Quelle boussole m'aide 
pour me tenir sur son 
chemin de vie pour moi ? 

X DOSSIER DU MOIS
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X  PRISONS

En prison… mais libre en Christ !
Peut-on rester libre en étant « enfermé » ? Les aumôniers catholiques de 
prison témoignent de leur rôle en prison. 

Sept aumôneries sont agréées 
dans les prisons : catholique, 
protestante, orthodoxe, israélite, 
musulman, bouddhiste, témoin 
de Jéhovah. En équipe, les aumô-
niers catholiques sont envoyés 
par l’évêque pour une mission de 
présence de l’Église auprès de 
personnes privées de liberté. À
la prison, l’aumônier est appelé à 
annoncer le Christ libérateur : « Il 
m’a envoyé annoncer aux captifs 
la délivrance » Luc 4,18. À tra-
vers l’écoute, la parole de Dieu, 
les témoignages et les échanges, 
certains prisonniers prennent 
conscience de leur responsabi-
lité, leur culpabilité et font des 
demandes de pardon. Jésus les 
libère : « La vérité vous rendra 
libre » Jean 8, 32. 

La détention devient alors un 
lieu, un temps privilégié, pour 
un chemin spirituel de liberté. 
L’aumônerie accompagne les 

prisonniers avec les cinq essen-
tiels : la prière, la vie fraternelle, 
le service des frères, la formation 
et l’évangélisation. 

Frédéric témoigne : « Les aumô-
niers m’ont redonné espoir et 
m’ont rappelé que le Tout-Puis-
sant est toujours là pour nous 
et qu’il n’oublie aucun de ses 
enfants, que les épreuves que 
nous vivons ne sont pas le fruit 
du hasard mais bien des étapes 

de nos vies qui ont pour but de 
nous faire grandir. »

Oui, on peut être « libre en 
prison » et « ligoté à l’extérieur » 
par des addictions diverses, des 
mauvaises conduites. Le Christ 
et la foi nous aident à nous libé-
rer des chaines de nos péchés. 

Cette mission vous intéresse ?
aumonerie.prison@oise-catholique.fr

X VIE DES SERVICES ET MOUVEMENTS

X VOCATIONS

À la découverte de nos séminaristes, 
prêtres de demain !
En 20 ans, 50% de prêtres en moins ! Mais si, au lieu 
de nous lamenter sur le manque de prêtres, nous nous 
sentions concernés ?

Ce n’est pas que l’affaire des 
prêtres, mais de toute l’Église, 
donc de chacun de nous, comme 
le dit si bien le slogan de la dyna-
mique pour des vocations de 
prêtres diocésains : 
Pas d’Église sans prêtres, pas 
d’Église sans toi ! 

Alors pour montrer notre déter-
mination à vouloir des prêtres 
dans notre diocèse, je vous pro-
pose un premier pas. Pourquoi ne 
pas répondre à cette invitation : 
aller à la rencontre de nos sémi-
naristes, là où ils se forment ?

Pourquoi font-ils 7 ans de sémi-
naire ? Un séminaire, est-ce une 
nouvelle école où on apprend à 
devenir prêtre ? Qu’est-ce qu’ils 
étudient pendant tout ce temps ? 
Sont-ils bien formés ?

Venez, le 13 mai 2023, au sémi-
naire d’Issy-les-Moulineaux, 
de 14h à 18h :  les séminaristes 
nous attendent. Ils seront les 
maîtres de maison et nous feront 
rentrer dans leur quotidien : à 
travers la visite des lieux (magni-
fiques !), leurs témoignages, 
des jeux et même une pièce de 
théâtre, nous en saurons plus 

sur ce qu’ils vivent ! Ce sera pro-
fond, intéressant, ludique, chacun 
y trouvera son compte !

Lors de cette année où nous 
avons à cœur de promouvoir les 
vocations de prêtres diocésains, 
intéressons-nous à nos futurs 
prêtres, à leur formation et lais-
sons-nous surprendre : seul ou 
en famille, ne manquons pas ce 
rendez-vous ! 

Marielle et Éric Barthélemy, 
du service des Vocations

Vocations@oise-catholique.fr

seminairestsulpice@gmail.com
01 46 62 13 13

Pas d’Église sans prêtres

Pas d’Église sans toi !

Du 19 au 26 août

pele

pelevtt60@gmail.com
06 67 11 14 47

Du 17 au 24 avril

jeunes@oise-catholique.fr
06 23 40 78 83

Vocations@oise-catholique.fr



7

X LIVRE

LE CONSEIL DE LA 
PROCURE

Carme et vice-postulateur de 
la cause de canonisation des 
Bienheureuses carmélites, 
l'auteur présente les seize 
martyres à partir de leurs 
propres écrits et pensées. 

Les carmélites martyres de 
Compiègne : pour la paix de 

l'Église et de l'État,
Stéphane-Marie Morgain, 

Éditions du Carmel, 180 p. 13 €

X PRIÈRE POUR LES VOCATIONS

Dimanche 30 avril, dimanche du Bon pasteur sera la Journée mondiale de 
prière pour les Vocations. 

L'abbé Mickael Lucero, prêtre 
accompagnateur du service des 
vocations témoigne de sa joie 
d'être prêtre.

La vocation, nous en avons tous 
une… Il s’agit, pour chacun, de 
sentir l’appel de Dieu dans notre 

vie et d’y répondre. La vocation 
d’une personne consacrée, d’un 
prêtre, c’est sentir qu’on peut 
tout donner au Seigneur pour 
être heureux. Donner sa vie par 
amour pour donner de l’amour, 
celui que je reçois du Seigneur.

« Aujourd’hui, je kiffe 
ma vie tous les matins. »

Pour moi, l’appel du Seigneur est 
venu en me mettant au service 
des pauvres et des petits, dans 
mon quartier de la ZUP Argentine
à Beauvais. J’avais 19 ans. Mes 
études au séminaire d’Orléans 
m’ont permis de mettre des 
mots sur ma foi, de m’émerveil-
ler devant Dieu qui rejoint notre 

humanité, d’appréhender par 
l’intelligence son projet d’amour 
pour l’homme. La foi ne se limite 
pas à des émotions ou des senti-
ments d’enfants.

J’ai été ordonné en juin 2012. Si 
je suis heureux d’être prêtre ? 
Aujourd’hui, je ki�e ma vie tous 
les matins. Le Seigneur me fait 
ki�er ! J’ai reçu un don de la joie. 
Je suis un prêtre super heureux. 
À travers l’Église, c’est le Sei-
gneur que je sers. Et devant les 
faiblesses de l’Église, je sais que 
c’est Lui qui sera vainqueur. Le 
Christ a vaincu le mal, la mort, 
pour toujours. 

vocations@oise-catholique.fr

X    À LA RENCONTRE DE NOS PRÊTRES

Trung Nghia Pierre Le 
47 ans, vicaire à Senlis, prêtre depuis 15 ans. 
> À quel âge avez-vous pensé 
à la vocation pour la première 
fois ? 15 ans-16 ans.
> Votre meilleur souvenir en tant 
que prêtre ? La confession.
> L’Église, pour vous, c’est ?
Catholique.
> Où aimez-vous prier ?
Devant le tabernacle.
> Avec qui aimez-vous prier ? 
Avec des prêtres et des laïcs.
> La Béatitude qui vous touche ? 
Heureux les cœurs purs car ils 
verront Dieu.
> La vertu la plus nécessaire 
aujourd’hui ? La pureté. 
> Si vous étiez pape, quelle serait 
votre première mesure ? 
Avoir le souci de sauver les âmes.
> Les héros d’aujourd’hui, selon 
vous ? Les évêques. 
> Si vous pouviez faire un 
miracle ? La joie dans les cœurs.
> Le plus grand scandale de 
notre époque ? L’hypocrisie. 
> Une belle chose vécue au cours 
des deux derniers mois ? 
Un pèlerinage à Rome avec les 
collégiens.
> Votre saint préféré ? 

Saint Théophane Vénard.
> Votre livre de chevet ? 
La revue du scoutisme.
> Quelle phrase a guidé/guide 
votre vie ? Rendre ma journée 
dynamique. 
> La parole du Christ qui vous 
a saisi ?  Mon Père et moi, nous 
sommes UN.
> Votre héros contemporain : 
Les parents chrétiens pratiquants 
> Le secret de la sainteté ? 
Accomplir le devoir que m’im-
pose ma vocation.
> Votre mot préféré ?  Pardon.
> Votre geste « Laudato Si » ? 
Ne pas gaspiller. 
> Un mot qui vous caractérise ? 
Proximité. 
> Une ville pour vous ressour-
cer ? Paris.
> Le cadeau que vous o«rez 
souvent ? Rendre visite à des 
familles le soir et prier avec elles.
> Hormis la Bible, qu’emporte-
riez-vous sur une île déserte ? 
Le Catéchisme de l ’Égl ise 
Catholique.
> La musique qui vous 
«  envole » ? Classique.

> Si vous étiez un person-
nage de la Bible, ce serait qui ?  
Nicodème.
> Votre premier geste du matin ? 
Penser à ma famille.
> Un café pendant 2h avec la per-
sonne de votre choix. Qui ? 
Les fidèles à la sortie de la messe.
> La dernière fois que vous avez 
ri aux éclats ? Au camp ski.
> Le petit truc bête qui vous 
énerve ? Le manque de 
concentration.
> Le principal trait de votre 
caractère ? Calme.
> Ce qui vous fait pleurer ? 
Être loin de ma famille
> Ce qui vous met en colère ? 
Les désaccords. 
> Ce qui vous attendrit ? 
La perte d’un être cher. 

Texte complet sur oise.catholique.fr

X PRÊTRE DE L'OISE

VINCENT DE PAUL, 
SERVIR LES PRÊTRES ET 
LES PAUVRES

Originaire des Landes, Vincent 
de Paul est ordonné prêtre en 
1600. En 1628, à la demande 
de l’évêque de Beauvais, il 
participe à la formation des 
futurs prêtres et leur prêche 
une retraite spirituelle, qui 
bientôt se généralise à tout 
futur ordonné. C’est aussi à 
Beauvais, en 1630, qu’est fon-
dée la confrérie de la Charité, 
au service des plus démunis. 
«  Il faut se dépouiller de soi 
pour se remplir de Dieu ; il 
faut se donner à Dieu pour se 
dépouiller de soi. » Il meurt à 
Paris, en 1660, à 79 ans. 

X VIE DU DIOCÈSE
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 X      AGENDA  

CINÉ-ÉCHANGES
Rencontre œcuménique
autour du film "Reste un peu" de Gad 
Elmaleh. 
Proposé par les Chrétiens de l'Oise
Participation libre
Jeudi 20 avril, 20h, Clermont
Centre Saint-François d'Assise,
45 rue des Sables
Contact : chretiensdeloise@gmail.com

WEEK-END CHARISMATIQUE
Connaître Dieu notre Père 
Enseignement, ministère, veillée dans 
la puissance du Saint-Esprit. 
Du vendredi 21 avril, 10h30
au dimanche 23 avril, 16h30
Troussures, Prieuré N.-D. de Cana, 
3 rue du Château
Contact : 03 44 47 86 05 
hotellerie@stjean-troussures.fr 

FORMATION
Trouver un sens à ma vie
Pour les personnes en situation de 
handicap 
Du vendredi 21 avril, 19h15
au 23 avril, 15h30 
La Ferme de Trosly
Trosly-Breuil, 23 rue d'Orléans
Contact : 03 44 85 34 70

CONFÉRENCE
L'œcuménisme au coeur de nos vies
Conférence avec Thomas Belleil autour 
de son livre "Tous pour un". 
Mardi 10 mai, 20h, Clermont
Centre Saint-François d'Assise, 
45 rue des Sables
Contact : chretiensdeloise@gmail.com

PÈLERINAGE
Medjugorje, avec Marie se convertir
avec Mgr Jacques Benoit-Gonnin
Du 25 au 30 septembre 2023
Trajet en avion au départ de Roissy,
Prix du pèlerinage : 855 € / personne 
sur la base de 45 pèlerins.
Contact : 06 16 76 16 68
pelerinages@oise-catholique.fr

Agenda complet sur oise.catholique.fr

X OFFICIEL 

Nous, Jacques Benoit-Gonnin 
par la grâce de Dieu et l’auto-
rité du siège apostolique, évêque 
de Beauvais, Noyon et Senlis, 
décrétons que :

> Mme Nathalie Leurent est 
nommée responsable du service 
d’aumônerie catholique de l’Hôpi-
tal Jean-Baptiste Caron, Place de 
l’Hôtel de ville, 60360 Crèvecœur-
le-Grand, pour une durée de trois 
ans.
Cette nomination prend e�et le 22 
décembre 2022.

> Mme Clotilde de Franssu est 
nommée Responsable du service 

d’aumônerie catholique de l’Hôpi-
tal Local, 9 place Barbier, 60210 
Grandvilliers, pour une durée de 
trois ans.
Cette nomination prend e�et le 22 
décembre 2022.

> Mme Véronique Weil  est 
nommée responsable diocésaine 
du service pour les relations avec 
le judaïsme pour une durée de six 
ans.
Cette nomination prendra effet le 
1er avril 2023.

> M. Olivier et Mme Odile Thomas
sont nommés foyer d’accueil 
dans la paroisse Saint-Rieul de 

Senlis pour une durée de trois 
ans et quatre mois.
Ils résideront au 66 rue Notre-
Dame de Bon Secours, 60300 
Senlis.
Cette nomination prendra effet le 
1er mai 2023.

> M. Bernard Cartiaux est nommé 
Responsable Diocésain du Comité 
diocésain du diaconat permanent 
pour une durée de six ans.
Cette nomination prendra e�et le le 
1er septembre 2023. 

Nominations 2023

X ANNONCES ET PROJETS

X RETOUR À DIEU 

> Sœur Paul du Christ , née 
Jeanne Jourda in ,  décédée 
le mardi 21 février 2023,  à 
l’âge de 96 ans, après 72 ans 
de profession religieuse. Ses 

funérailles ont été  célébrées  
le 25 février 2023 à Mortefon-
taine, dans la chapelle du prieuré 
Notre-Dame-de-Toutes-Grâces. 

> M. Jean-Marie Boinet , le 
papa du chancelier Éric Boinet, 
retourné à  Dieu le mardi 14 mars 
2023. 

Nous confions à votre prière

X REMERCIEMENTS 

Le Denier de Saint-Pierre est l’aide 
financière apportée par les fidèles 
au Pape, pour les besoins de 
l’Église universelle, et ses actions 
en faveur des déshérités. 
Dans notre diocèse, la collecte se 
fait le jour de Noël. En 2021, notre 

contribution s’est élevée à 6 098 €. 
Le Vatican a écrit pour remercier 
les fidèles de l’Oise : « Alors qu’il 
demande de continuer à prier 
pour lui et pour la Paix, le Saint-
Père vous donne de tout cœur la 
Bénédiction Apostolique. » 

Participation au Denier de Saint-Pierre

X JMJ  

Les jeunes de l’Oise partiront aux 
Journées Mondiales de la Jeu-
nesse de Lisbonne en juillet 2023.
Quand ?
Du 23 juillet au 9 août pour la for-
mule la plus longue ; du 31 juillet 
au 6 août pour la formule la plus 
courte (5 formules proposées).
Pour emmener le plus de grand 
nombre de jeunes et permettre à 
tous de participer, nous sollicitons 
votre soutien.
Le coût des JMJ se situe entre 
250 € et 750 €. 

jmj@oise-catholique.fr 
 06 23 40 78 83

Aidez les jeunes à partir aux JMJ Lisbonne

Pour soutenir les jeunes :
vous pouvez prier pour eux 
et également les aider 
financièrement sur le site :
https://donner.catholique.fr/JMJ

ou en chèque à l'ordre de 
"ADB" à envoyer à :
Service Jeunes (Don JMJ) - 
15 rue Jeanne Hachette - CS 
20636 - 60026 BEAUVAIS 
CEDEX




